

**PRÉVENTION** / Six courts-métrages projetés à 230 lycéens au centre René-Char

## Repousser ses limites pour ne pas tomber dans l'addiction

Par Jessica Chaine

digne@laprovence-presse.fr

**F**ranchir la limite, est-ce là le début de l'addiction? Mais l'addiction, c'est quoi au juste? C'est à cette question que les jeunes du lycée agricole de Carmejane vont désormais pouvoir réfléchir. En effet, hier, à l'initiative de la Mutuelle santé agricole (MSA) et de leurs professeurs, ils se sont rendus au centre culturel René-Char pour une projection de six courts-métrages destinés à les faire réagir sur cette question. Dans ces films, ces récits de vies où se mêlent mal-être, amour, amitié et danger, tous les personnages ont ou risquent de franchir la limite. Les 230 jeunes du lycée ont pu appréhender les risques liés aux addictions, sans qu'on leur fasse la morale, simplement au travers de ces films amateurs mais tellement vrais.

"Cette action est commune aux départements santé et jeunesse de la MSA, expliquent Maryse Blanc et Muriel Faure. Nous ne voulions pas faire de discours moralisateurs, la prévention on en fait tellement. Le but est de leur faire ressentir les choses, les



► Pas facile de faire rire 230 jeunes après la projection de six courts-métrages autant choquant et prenant les uns que les autres. Et pourtant Isabelle et Karima ont réussi ce challenge. / PHOTOS J.P.

faire réagir." Et l'objectif a apparemment été atteint. Les jeunes ne sont pas ressortis indemnes de cette projection même si les premières réactions n'étaient parfois avouées qu'à demi-mot. À la

suite de la projection, deux clowns analystes du "Bataclown", spécialisés dans les improvisations, ont fait réagir les lycéens sur les films et sur les risques liés aux drogues avec humour et dérision. El-

les ont réussi à les faire rire sur ce sujet grave. Ainsi, interpellés sans qu'on leur fasse la morale, on peut dire que cette façon de faire de la prévention a fait son effet. Beaucoup mieux qu'une drogue... ■